
第１１回　議員と語る会（R5.11.7～19）意見交換会における質問等への回答

日時 会場 分類 意見・質問内容 答弁内容・経過方針

11/7 上下 要望

上下は高齢化が進んでいるなか、耕作放棄地も増えてい
る。耕作者を市が責任をもって探し、募集をかけるなどの
対策を講じて欲しい。その後、耕作希望者が現れない場
合、ソーラーパネルの設置などが出来るように仕組みを変
えて欲しい。

農地へのソーラーパネルの設置は法令に基づく手続きが必
要ですので、地域での農地利用の話し合いの結果なども踏
まえて、市や農業委員会へ相談してください。

11/7 上下 意見

人口減が激しい。世羅町など交流人口が多い。もっと他市
町に学ぶ必要があるのではないか。広島空港に来た人をど
のように府中市に呼び込むかを考えて欲しい。広報が弱
い。

広報の充実を図るよう市に働きかけてまいります。

11/7 上下 要望
大水が出たら上下川の水が氾濫しそう。草刈も高齢化でな
かなかできない。浚渫工事を計画的にしかも速いスピード
でやってもらいたい。

上下川や阿字川、砂川など計画的に浚渫に取り組んでいま
す。これからも速やかな対応を市や県に要望していきま
す。

11/7 上下 質問
イノシシやサルの被害が深刻。なんとか対策を講じて欲し
い。先進的な取り組みもあるはず。市や県は何か対策を考
えていないのか。

県も鳥獣被害対策で専門組織づくりに動いています。市や
県に働き掛け、具体的な対策を示し支援できるよう要望し
ていきます。

11/7 上下 質問 耳が遠いから補聴器の補助はないのか
身体障害者手帳をお持ちであれば、対象となる可能性があ
りますので、その場合は福祉課へご相談下さい。

11/7 上下 意見
過去に議会の傍聴に行ったが現在は遠くて行けないから今
日来た

議会の傍聴はYouTubeで視聴できますが、インターネット等
の環境のない方は府中市役所ロビーや上下町民会館でも視
聴できます。また、「議会だより」もご覧いただきたい。

11/7 上下 意見
プラごみの収集回数の変更、子ども医療費無償の18歳まで
の引き上げ感謝します。

引き続き尽力して参ります。

11/7 上下 要望
市には財源がたくさんあるので取り崩し国民保険を引き下
げをお願いします。

市民の方々の健康増進に繋がる施策を実施するように市へ
要望し、保険料の上昇を抑えるよう取り組んでまいりま
す。

11/7 上下 要望
昭和35年から私道から町道、市道になった道の法面草刈
り、修復を行政が行ってくれない。土木課に言っても聞い
てくれない。条例は変わらないのか？

執行部へ伝えます。

11/7 上下 要望 有線放送が無くなったので代替えはないか

ご要望は承知しており検討しましたが、代替は難しい状況
です。府中市公式アプリ『Ｍｙ府中』でのお悔やみ情報の
配信や、府中市メール配信サービスでの火災情報の配信な
どご利用いただくことができます。また、多くの皆様に
『Ｍｙ府中』をご利用いただけるよう、スマホ教室の実施
に向けて、委員会としても要望します。

11/7 上下 要望
町内要望は出しているが、防災マップには避難経路になっ
ている道を市道にしてほしい。

災害に備え、安全な避難経路や避難場所を確認すること
は、災害から身を守るために大変重要です。適切な避難行
動のため、さらなる地域防災力の維持・向上を行政に求め
てまいります。
なお、市道認定については、近接の道路整備等にもよりま
すが、道路の幅員が４メートル以上、土地の寄付、排水な
ど様々な条件があるため、地域からのご要望であってもお
応えできない場合がありますので、ご理解をお願いしま
す。

11/7 上下 質問

１.翁座について
翁座を市が取得してから４～５年経つが、改修される様子
もなくどのようになっているのか。あまりに時間が掛かり
すぎているので、早く改修して劇場として使用できるよう
にしてほしいので進捗状況を伺う。

昨年より諮問委員会をもちその答申がでてきて、それに基
づき改修の設計に入っています。その後、改修工事に着手
や翁座の活用のための条例を作り、ハード面とソフト面の
整備を進めていく予定です。

11/7 上下 意見

２.府中駅周辺の賑わいづくり
府中駅前の再開発について、スポーツ振興で市民プールの
建設も非常に良いことだとは思うが、個人的には市役所の
新築や、駅前の難しい道路を直すとか必要と思うし、どう
いったプランでいつ完成を目標にして進めていくのか、市
民に分かりやすく教えて頂きたい。

プランは未定ですが、今後検討していく予定です。

11/7 上下 意見

車で府中駅に行ってＪＲを利用しようとしても、駐車場が
なく利用しにくい状況が３０年前から言われているが解決
できていない。三次駅などは改良されているが、府中市は
全く進まずドンドン寂れており、なんとかすべき。

駅周辺の賑わいづくり事業の一環として、今後構想を作成
していく予定です。

11/7 上下 質問
天満屋の使用率はどれくらいか、以前は利用していたが、
最近は食べるところがなく魅力がなく利用しなくなった。

イコーレ府中ができ、イベント開催で子育て世代や中高生
の利用により増加している。食事については、道の駅を利
用していただければと思います。またイコーレ府中の２期
整備工事で、軽飲食エリアもできるので併せてご利用くだ
さい。

11/7 上下 質問
市民プールについて、元のプールをリフォームして使うこ
とはできなかったのか。

現施設がかなり老朽化していて地下の重油タンクなどの更
新も必要であることにより、利用しやすい場所に立て替え
て多くの人に利用頂く場所にしています。

11/7 上下 意見 府中の道の駅は、他の道の駅に比べて魅力がない。
利用者は年々増加しているが、更に魅力が向上するように
議会としても注視していくつもりです。
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11/7 上下 質問
県の問題ではあり生徒数を確保しないといけないとは思う
が、上下高校を存続するため、市議会の関わりについてど
のように考えられているのか。

府中市全体の問題でもあり、存続のためには、スクールバ
ス、下宿の補助等の補助メニューなども必要性があると考
えています。その先には、近隣高校にない魅力ある学校づ
くりが重要と考えており、委員会としても存続できるよう
に執行部へ要望をしていきます。

11/7 上下 意見
上下では賃金を上げないと働き手がいない。事業者は負担
できないので府中市から補助金など出して、上下でも生活
に必要な商業施設が運営できるようにしてはいかがか。

執行部へ伝えます。

11/7 上下 要望
432号線の道路は、ぐねぐねで細く冬場は凍結する。なの
で、歩道拡張ではなく真っ直ぐにしてほしい。

432号については行政と取り組む必要があります。

11/7 上下 意見

農業されている男性。免許返納した後の交通手段が必要
農業の担い手がいない。原因は住まいがないからではない
か?
→空き家バンクの活用方法の見直し。
→古い住宅を再利用補助金をだしてはいかがか。
例　矢多田の町営住宅を改修すれば、上下南農産で働き手
が増える

市営住宅改修や空き家活用は見直しが必要であるが、条例
改正や制度の見直しが必要なので時間がかかると思われま
す。

11/7 上下 意見

中心部との税金の使い方、インフラの格差がある。本当に
行政が理解しているのか疑問。（例）中心部と上下では使
うタクシーの距離が違うのに同じ対応

ご意見として伺います。

11/7 上下 意見

病院同士の連絡網を充実させていくべき。高齢者への交通
のアンケートが市から来たが見当はずれだった。もっと上
下の現状を調べてほしい。イベントや遠方へのバスも中心
部へ集まりがち、弱い地域を助けて欲しい。

ご意見として伺います。

11/7 上下 意見 北市民病院の財政が厳しいが維持存続させてほしい。
地域医療については重要課題であるため、今後も議会とし
て調査・研究を行い、必要に応じて市へ要望も行ってまい
ります。

11/7 上下 意見

府中市病院機構の件
先ほど議員さんの方から上下町と府中市内との格差につい
てお話がありました。私はそういう意味でも医療サービス
の観点で格差を感じておりました。配布した資料（府中市
病院機構の過去１０年間の繰入金の状況）を見ていただき
ましたら分かるように、毎年４億円以上の繰り入れ金が投
じられている状況である。繰入金は国民の血税でありま
す。繰入金を投じることは、議会として承認されて投じら
れているわけですが、この状況を議会も検証してほしい。
なぜなら、今後１０年間も同じように投じられていくこと
に対して不安に感じている。府中北市民病院の赤字の解消
と医師の確保について議会として検証して市に対して論議
を尽くしてほしいと思う。

地域医療については重要課題であるため、今後も議会とし
て調査・研究を行い、必要に応じて関係各所への要望も
行ってまいります。

11/7 上下 要望

矢野温泉の件
府中市として矢野温泉の復活を推進してほしい。市として
持ち主側と協議を重ねていただきあらためて温泉地として
の稼働を望んでいる。

この間、府中市も矢野温泉あやめの経営者と協議をしてい
るが、今のところ再稼働の目途には至っていません。今後
とも府中市の貴重な観光資源なので、矢野温泉の復活を働
きかけていきたいと考えます。

11/7 上下 意見

JR上下駅～府中駅弊害箇所と問題意識の低下について
本日参加の皆様にお聞きします。上下から福山方面への福
塩線に乗車された方がいますか？そのときに何か気づかれ
ましたか？それは、河佐駅から府中駅へ移動する列車に
木々が当たりっぱなしです。乗車している高校生がほとん
どでしたが問題意識すら感じていない様子でした。このよ
うな現状から子供たちに与える環境は良くないと思う。

河佐駅から府中駅の間は、特に台風や集中豪雨時に落石や
倒木などの自然災害が起きています。自然災害時はＪＲが
運転中止で安全施策を取っています。木々が伸びて列車に
当たることも安全運行上望ましくないことです。乗客も問
題意識を高めることを含め執行部にも伝えていきます。

11/7 上下 意見

府中の道の駅の件
府中の道の駅に駐車場がない。他の１８２号線沿いの店と
比較しても、出品しても商品が売れない。手数料２０％か
かる、店が狭い、駐車場がない。

駐車場に関しては、常設が空いてないときは「トウショ
ク」跡地が利用できます。まちなかの道の駅として盛り上
げていきたいと考えます。

11/7 上下 意見

上下高校のグランドに入ってみると、草が生え芝生と同様
な状況であった。教職員は授業に必死で他が見えていない
部分もあるかもしれない。生徒は自分の子供も一緒、地域
の皆様が足を運んで問題提起をすることも必要。よろしく
お願いしたい。

地域の熱心な気持ちをお話しして頂いています、みんなの
力で高校を持続可能にするために委員会でもしっつかり協
議していきます。

11/7 上下 意見
市の設備投資に無駄づかいがあるのではないか。議員とし
ても設備投資に対して慎重になってもらいたい。

議員としてできる限りチェックしていきます。

11/8 協和 意見
斗升～御山線の市道改良工事をすすめてほしい。計画から
かなり遅れていると感じる

伝えておきます。

11/8 協和 要望

角目から空木辺りの道路整備が必要で、落ち葉や樹木の伐
採、草刈りなど管理が出来なくなっている。（高齢化）落
ち葉はブロアーで処理しているが個人負担で行っているこ
とが多い。費用や人の補助がないと厳しい。

角目・空木地区に関しては、特に高齢化が進んでいるだけ
でなく、山間部で管理する市道の距離も長いため物理的に
草刈を含めた道路整備も難しくなっている。市に対して中
山間地の道路整備に対して物的・人的補助を要請していき
ます。
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11/8 協和 意見
デマンドタクシーはあるが協和地区内だけの移動であるた
め、市内に行けるようにならないか。

協和元気センターが「元気タクシー」として運営してお
り、民間運送事業者との競合を考慮し協和地域にエリアが
限定されています。上下・府中間にバス路線があるため、
府中市街地には行くことができません。

11/8 協和 質問 ドローンの現状、予算、具多的な方向性について伺う

府中市は令和３年に小野市長がドローン戦略を策定し、ド
ローンに関する産業や人材が集積するドローンの町となる
ことを目指すとしていますが、ドローンが当たり前の町に
なるにはまだ道のりが遠いと考えます。

11/8 協和 意見
火災現場や災害時には、ドローンが現場に急行しその情報
を対策本部に伝えることで、被害規模の状態や対応策を考
えればよいと思う。

市に提案します。

11/8 協和 意見
市職員が積極的にドローン資格を取得し、市民を牽引する
べきではないか

府中市に対しても、職員がドローン資格を取得し活用する
ことを提案します。

11/8 協和 質問

国・県・市のすべてが借金、借金で財政破綻しているが、
今生まれた子供たちが60歳（高齢者）になった時、どうな
るのか不安でしょうがない。子育て支援にお金を使って大
丈夫か。

人口減少に歯止めを掛けるため、子育てへの支援をしてお
ります。
ただ、この問題は府中市のみの問題ではありませんので国
や広島県も含め、全国の自治体で問題に取り組んでいかな
ければなりません。議会としてもこの問題について調査・
研究を行い、必要に応じて関係各所への要望も行ってまい
ります。

11/8 協和 質問
人口減少しているのをどうするのか。今後についてわかり
やすい形で教えて欲しい。

府中市だけの問題ではないが、魅力ある街、子育てしやす
い府中市を目指し、人口増に繋げていきます。

11/8 協和 意見 早くドクターにきてもらって健康不安を取り除きたい

市も広島県や大学病院へ医師派遣等の要望活動等色々と取
り組んでいますが、難しいのが現状でとなっております。
引き続き広島県や大学病院へも医師派遣等の要望活動を行
いつつ、医師確保に向けて尽力してまいります。

11/8 協和 質問
草刈の報酬の基準が分からないので教えて欲しい。
また、市から業者に委託してもらうのがいいと考える。

草刈等市道整備の年間予算が決まっているので、各町内会
から出された草刈労働時間を全体の草刈総労働時間を基準
に案分し、その割合で報酬を配分しています。
また、市に対して中山間地の道路整備に対して物的・人的
補助を要望してまいります。

11/8 協和 質問

厚生常任委員会の活動報告についての質問です。「子育て
パッケージ3カ年プロジェクト」でネウボラ事業として取り
組まれているAIを活用した子ども虐待の早期発見、対応・
取り組みについてその進捗や課題をもう少し詳しく説明願
いたい。

市の重要施策でもありますので、再度市民の方々へ周知す
るよう市へ伝えてまいります。

11/8 協和 要望

高齢化が進み、もう稲作は無理となった。それでも田や畔
はお金を出して草刈りをしてもらっているが、まったく無
駄な支出と感じるし大きな負担となっている。つい最近、
業者よりソーラー設置の話が来て市の農業委員会にも問い
合わせたが農地転用が難しいとのこと。その理由もよく分
からない。これからどのような対応していけばよいか困り
きっている。

耕作できない農地については、農地中間管理機構(農地バン
ク)に預けられないか市や農業委員会に相談することもでき
ます。

11/8 協和 質問 他の会場参加者は何人ですか。
上下29名、協和10名、TAM12名、明郷8名、リ・フレ10名、
出口8名、栗生14名、市役所12名、合計103名です。

11/8 協和 意見
新市民プールの件で以前ウッドアリーナ(TTCアリーナ)の建
設で成功とは思えない、新市民プールは専門家の声(現BGの
職員)市民の声を聴いて作るのか。

総務文教委員会、賑わいづくり委員会、他専門的分野、市
民とのワークショップ等と協議しています。と回答

11/8 協和 質問 人工芝グラウンドの寿命は何年か？
使用頻度等にもよりますが、人工芝は概ね１０年から１５
年の寿命を想定しています。

11/8 協和 要望
農業ビジョンについて高齢者が増え放置されている農地の
草刈も私たちがしている何か補助はないか？また、農業ビ
ジョンで今後どうするのか？

耕作放棄地を含めて草刈は土地所有者がやることになって
います。補助については、中山間地域等直接支払い制度が
あり、集落ごとに農地の維持管理に関する取り決めをし
て、草刈りなどの農地保全に関する取り組みについて交付
金を出しています。農業ビジョンでは耕作放棄地の拡大抑
制のため、農地バンクの利用を勧めています。

11/8 協和 意見
太陽光パネルの管理者が管理不足で雑草が生えて放置して
いる厳しく取り締まる方法はないか？現地より近くの水田
に被害がある。

市へ指導するよう求めてまいります。

11/8 協和 要望
阿字川の泡問題、以前からの鶏舎の件でいまだに泡が出て
いる検査をするが基準値であるどうにかならないか。

地元から根本解決の要望も出ており、旧鶏舎跡地の鶏糞除
去対策や新下田川のヘドロ除去等を進めてきました。今後
とも、大雨の時の泡の監視や汚水対策を進めるよう働き掛
けます。

11/8 協和 要望
坂根トンネルの建設への件。市長は関心がないように見え
たが、今日来られている議員の方に強く賛同を求める。

府中市北部地域で、坂根トンネル建設推進協議会が発足
し、市に対して県の道路建設計画に盛り込むよう要望して
います。市長も以前計画されていた県の建設計画がなぜ途
絶えているのか、県に問い合わせ中です。以前建設産業委
員会でも、坂根トンネルの建設を提案しています。

11/8 協和 要望 駅に駐車場がないので便利が悪い駐車場を作ってほしい。
ＪＲと協議して、府中駅駐車場を整備するよう市に働きか
けます。
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第１１回　議員と語る会（R5.11.7～19）意見交換会における質問等への回答

日時 会場 分類 意見・質問内容 答弁内容・経過方針

11/8 協和 要望

父、母が車椅子で病院へ行く際に自家用車では乗れない為
に福祉車両をリ・フレに取りに行かなければならない、行
き帰り少なくても、２往復しなければいけない。ガソリン
代もいる。府中市には福祉車両が１台しかない。近いとこ
ろで台数があればありがたい。知らない人が多くいるので
はないか。

福祉車両の更なる周知と台数追加については市へ伝えてま
いります。

11/8 協和 意見

この土地で暮らすのが高齢者になると住みにくい。子育て
にしても明郷学園まで行かなければいけないので不便で
す、若い家族が住みやすい町に出ていくので人口が少なく
なる。今日も若い参加者がいない。地域貢献をしたいがま
だ仕事をしているのでできない。皆さんの意見を市政に反
映してほしい。

どこの地域も少子高齢化になり町内会役員の担い手も少な
くなり様々な課題がありますが、若い方が地域に残り頑
張っておられるので、議会としてもしっかり応援していき
ます。

11/8 TAM 意見
住民の自助の意識が低い。自分でしっかり勉強すれば良
い。成り手不足について、民生委員制度の改正が必要では
ないか。住民が本当に困らないと変わらない。

民生委員制度の改正は市だけでは出来ないので、議会も市
と共に関係各所へ要望を行ってまいります。また業務の見
直しについては社会福祉協議会も含めて取り組んでいる段
階ですので、見直しが完了した都度都度で情報提供をさせ
て頂ければと思います。

11/8 TAM 要望
産科がなくなっているが、少子化対策のためには必要では
ないか。

市も関係各所へ働きかけを行っていますが、難しいのが現
状で、引き続き関係各所へ要望活動を行いつつ、医師確保
に向けて尽力してまいります。

11/8 TAM 意見

多くの町民は町内会への関心が低い。皆、町内会長の役を
受けたがらないし、何をするのかもよくわからない。町内
会の必要性について町民への周知が必要ではないか。行政
も町内会長に依存しすぎている。見直しが必要ではない
か。

府中市は今年度から専門部署として「地域活力創生チー
ム」を立ち上げて各町内会長から意見聴取に取り組んでい
ますが、チーム体制は不十分です。委員会として、持続可
能な町内会組織等のあり方や、住民への町内活動の理解増
進を図ること等について、調査研究して課題解決を目指し
ていきます。

11/8 TAM 要望
要支援者について、町内会長が関わる。業務の見直しが必
要。民生委員活動には個人情報の壁があり、町内会長との
連携は難しい。

民生委員制度の改正は市だけでは出来ないので、議会も市
と共に関係各所へ要望を行ってまいります。また業務の見
直しについては社会福祉協議会も含めて取り組んでいる段
階ですので、見直しが完了した都度都度で情報提供をさせ
て頂ければと思います。

11/8 TAM 意見 プラごみの収集回数増はありがたい。 承ります。

11/8 TAM 意見
町内会役員のなり手不足、祭りもできなくなってきてい
る。何か手立てはないか。

府中市は今年度から専門部署として「地域活力創生チー
ム」を立ち上げて各町内会長から意見聴取に取り組んでい
ますが、チーム体制は不十分です。委員会として、持続可
能な町内会組織等のあり方や、住民への町内活動の理解増
進を図ること等について、調査研究して課題解決を目指し
ていきます。

11/8 TAM 意見
役所は要望に対して予防線を張って話ができないので、議
員を頼りにしている。

より一層真摯に対応するよう議会からも要請してまいりま
す。

11/8 TAM 意見
ＡＬＴさんは言葉が通じないので、府中に溶け込めないの
ではないか。

今年度から各学校にＡＬＴを配置していますが、同時に
スーパーバイザーを新たに配置して、ALTからの学習面や生
活面等の相談や、地域との橋渡しなどの役割を担うことで
府中市に溶け込めるように努めています。

11/8 TAM 意見 議員の活動が見えない。

府中市議会では、ホームページで会議録が検索できるの
で、議員の過去の質問や当局の答弁を誰でも調べることが
できます。本会議・委員会についてはYouTube配信を行って
おり、会議内容をご覧いただけます。また、議会だよりの
発行（年４回）等行っています。
今後とも前向きに活動の発信に努めてまいります。

11/8 TAM 要望 出口川（ポムポムの所）と音無川の浚渫
計画的に浚渫に取り組んでいます。これからも速やかな対
応を市や県に要望していきたいと考えます。

11/8 TAM 要望
音無川の草取り、ゴミステーションを撤去したところに転
落防止のチェーンを

市に要望します。

11/8 TAM 要望 粗大ゴミの回収のあり方を検討してほしい。 検討します。

11/8 TAM 要望
議会だよりはカタカナ用語を避けて、はじめからわかりや
すい日本語で示してほしい。

分かりにくいカタカナ用語については、極力日本語に治す
か注釈を入れるよう改善してまいります。

11/8 TAM 要望
議会事務局のところに、議員さんに届く目安箱を設置して
ほしい。

設置していきます。

11/8 TAM 意見
南北道のインフラ整備が進むにつれ、若い世帯が増加して
いる。国府小学校の教育も関係があるのか。教育が人口の
増減に影響があるのか。

府中市全体で教育に力を入れて取り組んでおります。

11/8 TAM 意見
９月議会で東京の府中市との交流が話題になっていたが、
30年前になぜ交流が途絶えたのか総括が必要ではないか。

「全国国府サミット」を通じて東京都府中市をはじめ多く
の国府のまちと交流しております。また、70周年記念事業
を通じた交流も現在企画調整をしております。

11/8 TAM 質問
自分の町内には議員がいるので、いつも議会報告をしても
らっているが、他の町はどうなっているのか。

各議員の政治活動により議会報告のやり方が異なります。
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第１１回　議員と語る会（R5.11.7～19）意見交換会における質問等への回答

日時 会場 分類 意見・質問内容 答弁内容・経過方針

11/8 TAM 要望
該当地区の近くに住んでいても、備後国府の調査計画や今
後の方針についてよくわからない。はっきりさせてほし
い。

地元の町内会長も委員として参加して、整備計画を作成し
ているので、聞いていただければよくわかると思います。
市ホームページにも「史跡備後国府跡整備基本計画」につ
いて掲載があります。

11/8 TAM 要望

市長懇談会で、遺跡整備の際に休憩所（東屋？）のような
ものを作ると聞いたが、地元の集会所としても使える施設
をつくってもらえないか。あるいは旧芦品郡役所庁舎（歴
史民俗資料館）が移転したら、集会所としても使えるよう
にできないか。

ガイダンス施設は将来的に建設するかもしれないが、まず
は公園整備をする計画になっています。史跡公園の中に東
屋は作れると思いますが、集会所のような施設は無理では
ないでしょうか。また、恋しきを買収することになったの
で、資料館移転の計画は凍結中です。

11/8 TAM 要望 集会所の建て替えの補助がもう少し増やせないか。

地域集会所の新設、及び府中市集会施設個別施設計画に基
づく集会所の新設、取得、改築等をする場合に、必要な費
用を補助する制度があります。また、将来の集会施設の適
正配置の実現に向けて、市の集会施設の譲渡なども進めて
おり、令和６年度末まで補助率を高くする優遇措置もとっ
ております。市補助金の他にも助成制度を活用できる場合
がありますので担当課へご相談ください。

11/8 TAM 要望

町内会要望の回答がいつまで経っても返答がない。無理な
ら無理という返事が欲しい。（市長との座談会でも難しい
という回答がほとんどなので、いい回答にならないという
のは仕方がないが）毎年同じ要望を出すことになり、要望
のモチベーションも下がる。

町内会から寄せていただいた要望については総務課が各担
当に振り分けて、一定期間の間に回答するようにしている
ようです。速やかな対応が求められる要望もあるので執行
部にも取り組みの進捗を含めて丁寧に報告、対応するよう
議会からも要望しています。

11/8 TAM 意見

町内会に子どもが少ないし、就労世帯も少ない。10年後は
どうしたらいいんだろうか、展望がない。若い人が引っ越
してきても、町内会の行事になかなか参加してくれない。
「限界町内会」といってもいいのではないか。

府中市も子育て支援には力を入れています。「子育てする
なら府中市」と言われるような施策をさらに充実させるよ
う議会としても市に提言していきます。町内会の活発化に
ついては、関係課とも協議する中で具体的な方策を練り上
げていきたいと考えます。

11/8 TAM 要望
子育て世代の応援が重要なのは理解しているが、高齢者へ
の対策も充実させてほしい。

世代に応じた事業を実施しておりますが、広報不足によ
り、情報が届いていないため、更なる効果的な広報を実施
するよう市へ要望していきます。

11/8 TAM 意見
委員会からの報告を聞いたが、理想を絵に描いた餅ではな
く一歩づつ確実にやっていただきたい。

そのように努めます。

11/8 TAM 意見
ＡＬＴの皆さんが日本語が堪能でない中、食事や買物など
府中に慣れるのは大変だと思う。下手な英語でも声をかけ
てあげると喜ばれるのではないか。

今年度から各学校にＡＬＴを配置していますが、同時に
スーパーバイザーを新たに配置して、ALTからの学習面や生
活面等の相談や、地域との橋渡しなどの役割を担うことで
府中市に溶け込めるように努めています。

11/8 TAM 意見

投票率が低くなっているのはどのような理由なのか。議員
の活動が市民に周知されていない。このような機会を与え
てもらい、聞かせてもらうと活動内容が分かる。
今回のこの会を回覧板で回したり、自治会でも伝えたが返
事も来ない。ただ、議員に対して要望はする。関心がな
い。

投票率の低下については、市議会としても危惧しており、
市政参画促進特別委員会を設置し市議会への関心向上に繋
がる取り組みについて検討しています。

11/8 TAM 意見
プラごみ回収が次年度から週２回になることについては、
非常に評価する。

承ります。

11/8 TAM 意見
粗大ゴミを運ぶのに、一般家庭には軽トラがないので大
変。

検討します。

11/8 TAM 意見 今日は小グループで言いたいことが言えてよかった。
今後も参加者から多くの意見が聞けるよう工夫してまいり
ます。

11/8 TAM 意見 参加者が少なかったのが残念。 今後も企画・検討していきます。

11/8 TAM 意見 田舎を大切にし、農業の生き残り策を
農業振興については、市の農業振興ビジョンに基づき推進
していますが、もっと強力に推進するよう求めていきま
す。

11/8 TAM 質問 ポムポムにカバさんがいるいきさつを知りたい
ポムポムのリニューアルオープンに伴い、寄贈いただきま
した。

11/15 明郷 意見

（　良い点　）
地域活動再開支援金で各町内に20数万円の補助金は助かり
ました。
プラごみが1週間に一度になったのは嬉しい。
医療費18歳まで無料になったことは嬉しい。
イコーレはよく行くようになりました。

子どもの医療費助成を18歳まで所得制限なしで引き上げる
ことや容器包装プラスチックごみの収集回数を週1回にする
ことなど、市民の皆さんの長年の願いが実現できました。
議会として、今後も市民の皆さんの切実な願いや要求を聴
かせていただき、その実現に向けて取り組んでまいりたい
と思います。

11/15 明郷 要望

（　交通移動　）
府中駅と福山駅間の本数を増やして欲しい。
雨の日、府中・塩町線に乗ろうとしたら汽車が止まってい
た。雨だからこそ汽車は動くべきではないか、汽車が止ま
れば利用客は減って当然だと思います。

ＪＲの増便についてはなかなか難しい問題をはらんでいま
すが、地域交通の今後の課題として検討していきます。

11/15 明郷 質問
上下・道の駅間のバスはワンコイン（500円）ですが、手前
で降りると高いのはどうしてですか。

現状を伝えます。

11/15 明郷 意見

（　子育て支援　）
子育て支援策は良いと思うが、産婦人科（産む場所）が無
いのはいかがなものか。遠くになれば緊急時や何かあった
時に不安です。

市も関係各所へ働きかけを行っていますが、難しいのが現
状でとなっております。引き続き関係各所へ要望活動を行
いつつ、医師確保に向けて尽力してまいります。
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第１１回　議員と語る会（R5.11.7～19）意見交換会における質問等への回答

日時 会場 分類 意見・質問内容 答弁内容・経過方針

11/15 明郷 要望

（　公共施設の駐車場問題　）
上下運動公園（サッカーと野球）同時使用した場合、駐車
場が無いので対応方法を考えてほしい。臨時駐車場やシャ
トルバスなど準備できないか。

駐車場については臨時での設置を含めて担当課へ要望を伝
え、具体的な対応を考えていくようにいたします。

11/15 明郷 質問

以前10年間のコンパクトシティの考えが修正されて、今後
は周辺部を含めた振興になっていると思うが、新しく加
わった地区(ブロック4)について何も書かれていないのでは
ないか。特に農用地についてはどうしていこうとしている
のかわからない。

中心市街地と周辺集落とのネットワークについては書かれ
ており、地域コミュニティの活性化と公共交通の確保につ
いて取り組むとしています。確かに上下地域については農
地維持について書かれているが、この地域についての農業
についての方向性がわからない。

11/15 明郷 要望

国が言う新規就農者に対する補助はあるが、中山間地は5年
もすれば農業はなくなってしまう。年齢制限をなくして高
齢者でも農業をやっていけるような府中市独自の仕組みを
作ろうとしないのか。

中山間地の農業再生について、他地区の例を参照すると同
時に府中市の中山間地の農業の実態を訴え県に強く再生策
を要望していきたいと考えます。

11/15 明郷 意見
このままでは中山間地で農業を含めて生活ができなくな
る。議員が方向づけできるように行政に対して意見を言う
力が不足している。

農業振興については、市の農業振興ビジョンに基づき推進
していますが、もっと強力に推進するよう求めていきま
す。

11/15 明郷 意見

府中市の喫緊の課題は何かという問いに対して、市議会議
員は「府中市は何をしなくてはならないか」という共通の
認識を持っているのか。市民の願いや怒り声が議員に伝
わっていない。

市民の声を受け止め問題解決に向かって取り組んでまいり
ます。

11/15 明郷 質問

・上下高校に子供を通わせている。これから高校がなくな
るのではと心配。下の子も通わせたい。これから先、府中
市としてどのように支援して行こうとしているのか。JR福
塩線の便数の問題など、もっと子どもの方から要望させる
のもいいのではないか。

市としても通学手段や距離に応じての支援金を創設するな
ど取り組みを進めています。ＪＲの便数についてはなかな
か難しい問題をはらんでいますが、議会としても引き続き
行政に要望いたします。

11/15 明郷 要望

・空き家対策への市の取り組みを教えて欲しい。また、田
畑も耕作できず耕作放棄地も増えている。相続放棄してい
る場合もあり所有者がはっきりせず対応が行き詰ってい
る。市の対策方針を聞かせて欲しい。

空家等対策の推進に条例に基づき、空家等対策協議会で検
討し、対応しています。

11/15 明郷 質問

・三郎の滝のもみじ祭が先日行われたが、市はどのように
関わっているのか。以前は観光課がもっと関わっていたよ
うに思うがどうか。加えて、途中の道が狭くうまく離合出
来ない。改善はできないのか。

たしかにアクセス道は狭いです。市の方へも確認してみま
す。

11/15 明郷 質問
・地元に市議会議員がいないところはなかなか要望が通ら
ないように思う。誰に言えばよいのか。誰を頼ればよいの
か。

70町内会あるが市議会議員は18名ほど、まずは町内会から
の要望としてしっかり市に伝えてください。

11/15 明郷 要望
顔を見てこのように話ができるのはとても良い。こうした
機会をもっと増やして欲しい。

企画・検討していきます。

11/15 リ・フレ 要望
・岡谷第1踏切が封鎖されている。人は通れるが、緊急避難
の時、車が通れない。

担当課へ伝えておきます。

11/15 リ・フレ 要望
・豪雨の時、旭公民館前が浸水するので排水するようにし
てほしい。

担当課へ伝えておきます。

11/15 リ・フレ 要望
【教育関係について】
・議会として上下高校が存続できるよう、あらゆる手段を
講じてほしい。

議会としても委員会を中心に論議を続け、上下高校存続に
向けて子どもたちや保護者、地域の願い実現の方途を探っ
てまいります。

11/15 リ・フレ 要望
・ＡＬＴの授業については、児童・生徒が十分理解できる
ようサポートして欲しい。

授業は担任（担当）教諭が行っており、ＡＬＴはアシスタ
ント（助手）として授業をサポートしていますので、英語
が不慣れな児童・生徒でも、十分サポートできていると思
われます。

11/15 リ・フレ 要望
・学力向上に取り組まれているが、その成果と課題を公表
してほしい。

府中市教育委員会を中心に独自の学力調査も行い授業に生
かしていこうとしています。市のホームページ等でその到
達や進捗については今後も丁寧に公表していくよう議会か
らも伝えさせていただきます。

11/15 リ・フレ 要望
・町内ボランティアで大池の草刈りをしているが、その始
末に困っている。何とかならないか。

担当課へ伝えておきます。

11/15 リ・フレ 要望 ・ぐるっとパスを中須町に回してほしい。
県道がバス路線なので難しいと思うが、今後の公共交通の
在り方の検討課題として伺っておきます。

11/15 リ・フレ 要望

聴こえる機能の低下には色々な症状がある。また、聞こえ
にくいことで遠慮して他の人とコミュニケーションができ
なくなる現状がある。議員も含め全ての人が聴覚障害等の
方の存在を知り、理解し、支援に繋げる取組を推進して欲
しい。まずはそうした方の存在を知る機会を増やす必要が
ある。何をすれば良いのかは社協なり要約筆記のボラン
ティア団体に聞いて欲しい。

いろんな機会で障害者基本法に則った対応が必要であると
考えます。議会でも要約筆記であるとか何らかの方法で対
応することも検討してまいります。

11/15 リ・フレ 要望
町内会組織の役員の成り手不足。防犯灯電気代の負担軽
減。町内会への未加入・高齢化による脱退への対策が必要
である。

府中市は今年度から専門部署として「地域活力創生チー
ム」を立ち上げて各町内会長から意見聴取に取り組んでい
ますが、チーム体制は不十分です。委員会として、持続可
能な町内会組織等のあり方や、住民への町内活動の理解増
進を図ること等について、調査研究して課題解決を目指し
ていきます。
防犯灯電気代の負担軽減については、各議員が一般質問な
どで要望を行なっています。市で補助することを検討中と
聞いております。

11/15 リ・フレ 要望 空き家バンクの登録が面倒である。簡素化して欲しい。 何とかしていただけないか、伝えていきます。
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第１１回　議員と語る会（R5.11.7～19）意見交換会における質問等への回答

日時 会場 分類 意見・質問内容 答弁内容・経過方針

11/15 リ・フレ 質問 若者に対するアピールはどうされてますか。 若者でも参加しやすいように、休日にも開催しています。

11/15 リ・フレ 質問

館長１人、推進員1人、各館ごとの運営審議会から、館長1
人、市内全域で1つの運営審議会に体制が大きく変わった
が、その後の変化はどうか。公民館活用のアピールが必要
ではないか。

公民館の運営体制は変わったが、町内会などとの連携を十
分に取って運営できており、以前の審議会と同様の組織を
継続しているところや行事ごとに運営委員会などを立ち上
げています。現在、WiFi 設備などインターネット環境が整
備されたことにより、新たな学習機会の提供や学びの要素
を含んだ活動ができ始めていると聞いております。
また、公民館の活用については、今回の報告のとおり、地
域の課題解決を含めた取り組みを提言しています。

11/15 リ・フレ 要望 報告会のまとめの報告はありますか 全体の報告はホームページで行います。

11/15 リ・フレ 意見 通学路の危険箇所について、より取り組んで欲しい。
教育委員会や土木課で協議しながら、計画的に対策を行
なっていると聞いています。できるだけ速やかに対応する
よう要請していきます。

11/16 出口 要望
防犯灯については、どこの課に相談したらよいか。電気代
の負担が大きい、今後市で負担できないか。

総務課が担当しています。
防犯灯電気代の負担軽減については、各議員が一般質問な
どで要望を行なっています。市で補助することを検討中と
聞いております。

11/16 出口 要望 防犯灯、太陽光のパネルを付けれないか
費用対効果、設置費用等について、検討するよう要請して
いきます。

11/16 出口 意見 町内会の役員に成りてがいない

府中市は今年度から専門部署として「地域活力創生チー
ム」を立ち上げて各町内会長から意見聴取に取り組んでい
ますが、チーム体制は不十分です。委員会として、持続可
能な町内会組織等のあり方や、住民への町内活動の理解増
進を図ること等について、調査研究して課題解決を目指し
ていきます。

11/16 出口 要望 空地の草刈りが大変、持ち主がしない 伝えていきます。

11/16 出口 要望

（１）民生児童委員のなり手不足問題
課題　仕事の内容を詳しく説明すればするほど、なり手は
いない。
町内会長推薦というシステムも荷が重い。
①仕事内容の再検討が必要（量と内容）
どこまでが民生委員の仕事であるのか、負担軽減を図って
ほしい。
・社協からの資金の貸付は、取次だけにしてほしい。

民生委員制度の改正は市だけでは出来ないので、議会も市
と共に関係各所へ要望を行ってまいります。また業務の見
直しについては社会福祉協議会も含めて取り組んでいる段
階ですので、見直しが完了した都度都度で情報提供をさせ
て頂ければと思います。

11/16 出口 質問
（２）出口川湧水処理問題
①養鯉場の補償問題はどうなっているのか。

担当課が対応しています。

11/16 出口 要望

湧水処理場から汚染水が流出した場合は、速やかに出口川
周辺の町内会へ連絡してほしい。その連絡体制をしっかり
としてほしい。
→荒谷町内会、出口町（大黒、胡、川上、川原）、目崎
町、西町

担当課へ伝えておきます。

11/16 出口 要望
（１）民生児童委員のなり手不足問題
①市から社協、社協から民生委員へ仕事の丸投げという感
じがする。

民生委員制度の改正は市だけでは出来ないので、議会も市
と共に関係各所へ要望を行ってまいります。また業務の見
直しについては社会福祉協議会も含めて取り組んでいる段
階ですので、見直しが完了した都度都度で情報提供をさせ
て頂ければと思います。

11/16 出口 質問 下水道の敷設はどうなっているのか。もう来ないのか。
市内全域に広げることはない。合併槽で対応していただく
ことになります。

11/16 出口 質問 ランドバンク事業はどうなっているのか。
府中町・出口町がモデル地区となり推進しています。地区
で話がまとまれば、担当課へつないでほしい。

11/16 出口 質問 空き家対策事業はどうなっているのか。
特定空家として認定されるよう、町内会要望を提出してい
ただくこととなります。

11/16 出口 要望

・公民館長をしているが、少子高齢化の中でいろいろ課題
も多い。老人会もなくなった。女性会も後継者がいない。
しかし今年コロナの中で開催できなかった交流行事を開催
できた。地域を支える体制をどうつくるか市も応援して欲
しい。

府中市は今年度から専門部署として「地域活力創生チー
ム」を立ち上げて各町内会長から意見聴取に取り組んでい
ますが、チーム体制は不十分です。委員会として、持続可
能な町内会組織等のあり方や、住民への町内活動の理解増
進を図ること等について、調査研究して課題解決を目指し
ていきます。

11/16 出口 質問

出口川にカドミウムを含む重金属の汚泥が流れ出した事故
で心配している。住民には早く伝えて欲しかった。市が住
民への説明会を開いているが市会議員が一人も参加してい
ないのはどういう理由か。

市議会への連絡がないため参加できていません。

11/16 出口 質問
木野山出口線の道路改良工事がなかなか進まないのはなぜ
か。いつ完成するのか。

早期に完成するよう伝えます。

11/16 出口 質問
・銀天街の明かりが暗く防犯になっていない。子どもも通
る。電気代の負担が町内会にかかるなどの問題もあるよう
だが、府中市として支援できないものか。

防犯灯電気代の負担軽減については、各議員が一般質問な
どで要望を行なっています。市で補助することを検討中と
聞いております。

7



第１１回　議員と語る会（R5.11.7～19）意見交換会における質問等への回答

日時 会場 分類 意見・質問内容 答弁内容・経過方針

11/16 出口 質問

防犯灯電気料金について、町内会会費を納めていない、町
内会に加入しない方や加入していたが高齢等により退会さ
れる方が増加している。町内会が負担するのは不公平と思
うが、議員からは何か働きかけをしているのか。

防犯灯電気代の負担軽減については、各議員が一般質問な
どで要望を行なっています。市で補助することを検討中と
聞いております。

11/16 出口 意見
府中市の議員個人がYouTube等で情報発信はしているのか。
あればどのようなことに取り組んでいるのかの情報が伝わ
りやすいのではないか。

Youtubeを行っている議員もいます。各議員でやり方はいろ
いろあります。

11/16 出口 質問 府中市では出産できないが、何故できないのか。
市も関係各所へ働きかけを行っていますが、難しいのが現
状でとなっております。引き続き関係各所へ要望活動を行
いつつ、医師確保に向けて尽力してまいります。

11/16 栗生 意見
南宮神社の鐘ツキ堂(鐘楼)の屋根の修復工事を早くしない
とこわれてしまい文化財が失われるので議会でも要望をお
願いします。

教育政策課文化財室へ協力要請を求めてまいります。

11/16 栗生 要望
鴫谷の立木が道路の出ていて救急車両、消防車、バス等が
通行困難、立木を切っても月日が経つとまた同じ繰り返し
になるので、鴫谷川をふさいで道路にしていただきたい。

土木課の担当者が当家と立ち木については丁寧に話をして
います。
今後も市へ要望していきます。

11/16 栗生 質問
また、高齢者の介護福祉車両が少ないので介護タクシーを
使用している高額になるので助成制度はないのか？

お出かけタクシー券が利用できる場合がありますので、介
護保険課にご相談ください。

11/16 栗生 意見
人口が減ってきているのに、北市民病院、上下運動公園、
上下高校などお金をかけすぎではないか。（もっと栗柄に
投資を）

適切な予算執行について、議会として監視していきます。

11/16 栗生 意見

山陽自動車道なども近く、ゆるやかな山が多い栗柄は開発
に適している。もっと活用するような計画・施策を進めて
ほしい。
また、都市計画の用途を変更して栗柄にもっと事業所を誘
致すべき。

栗柄の県道沿いは準工業地域に用途の見直しが行われてい
ます。

11/16 栗生 意見
議員定数を４人減らすべきだ。代わりに報酬などを上げて
議員にもっと活躍してほしい。

真摯に受けとめます。

11/16 栗生 意見
府中駅に市民プールを造るらしいが、現在のBGプールの横
に建て替える方がよかったのでは。また、月見ヶ丘のプー
ルの活用もちゃんと検討すべき。

検討の結果、この場所で決定しています。月見ヶ丘プール
の活用は未決定ですが、最善の方法について検討していき
ます。

11/16 栗生 意見
プールより府中駅に南北通路を早く作ってほしい。なん年
かかるのか。

賑わいづくり特別委員会で当局にスケジュールを早く示す
ように厳しく求めている。

11/16 栗生 要望 議会報告会を年1回ではなく、複数回やってほしい。 企画検討をします。

11/16 栗生 意見
（場当たりの施策ではなく）有効な予算の使い方をしてほ
しい。

経緯や目的の説明の充実を求めていきます。

11/16 栗生 意見 以前目安箱に投書したが、回答がなかった。 担当部署へ伝えます。

11/16 栗生 要望

鴫谷橋を早く復旧してほしい。買い物も不便になった。説
明会は行われているが、地元は納得できていない。年内に
はちゃんとした結論を出せる（納得のできる）説明会を
やってほしい。

担当課へ伝えておきます。

11/16 栗生 要望
鴫谷の中に排水が悪いところがある。改善してほしい。
（川底の浚渫など）

伺っておきますが、町内会から行政へ要望書を提出してい
ただきたいです。

11/16 栗生 要望

芦田川の用土町に近接する河川敷に関して、グラウンドゴ
ルフなどで利用しているところは同好会でなんとかしてい
るが、隣接地は町内会が管理を任され、草刈りなどを行っ
ている。刈った後の草などをクリーンセンターまで持って
いくのが大変なので、市に管理を返上したいと申し出たが
協議が進まない。何とかならないか。

刈った後の草は、要望すれば市で運搬してくれることもあ
ります。

11/16 栗生 要望
クルトピア栗生の修繕（電球の付け替えなど）を行ってほ
しい。

適切な修繕を求めてまいります。

11/16 栗生 意見
原の池のキャンプ場は（市として管理していないが）たま
に利用している人がいる。ネットにもキャンプ場として
載っている。

キャンプ場は個人所有者のため、所有者が管理されていま
す。

11/16 栗生 要望
市民も楽しみにしているので、市民プールの詳細について
もっと伝わるようにしてほしい。

今後詳細が決まったら、その都度ホームページや広報でお
知らせしていく予定です。

11/16 栗生 意見
駅と天満屋の間に天空通路を作ってほしい。南北分断では
活性化しない。

議会としても府中駅からの南北通路について執行部へ提言
しており、今後も継続していきます。

11/16 栗生 意見

都市計画が総合的に進められているとは思い難く、各施設
がバラバラで連携の効果が出しにくい。ポム小道も機能し
ていないのでは。いこーれ、ポム、図書館、交流センター
道の駅、お祭り広場、離れすぎじゃないのか。

府中市グランドデザインにおいて、中心部の20～30年後の
姿を描いており、「府中駅周辺地区」「こどもの国～芦田
川河川敷周辺地区」「出口地区～本町商店が周辺地区」
「はじまりの広場～備後国府跡周辺地区」の４つのエリア
での方針が示されている。議会としても官民が連携したエ
リア間相互の交流を推進していきます。

11/16 栗生 意見
周辺市町と連携したPRを考えてほしい。それぞれが頑張っ
ていても一つの市で全部揃うはずがない。

担当課へ伝えておきます。
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第１１回　議員と語る会（R5.11.7～19）意見交換会における質問等への回答

日時 会場 分類 意見・質問内容 答弁内容・経過方針

11/16 栗生 意見
防災を基軸にした姉妹都市交流を進めてはどうか。府中市
は災害が少ない地域なので、発災時にはすぐ支援に行きま
すよとアピールできる。日常交流も進めてみてはどうか。

調査研究に取り組んでまいります。

11/16 栗生 要望

バスが空っぽで走り、隣の車線では渋滞して動かない状況
が多くある。公共交通への切り替えがスムーズにできるよ
うな、ターミナルとの結節、便数の確保等、福塩線もバス
も、自転車もうまく組み合わせて、今のマイカー通勤者が
公共交通を利用しやすくしてほしい。

地域交通の今後の課題として検討していきます。

11/16 栗生 要望
助成金の情報が一元で分かるようにしてほしい。あとで
知ったり、聞いた時には期限が終わっていたりする。浄化
槽の助成金についても地域でも知らない人が多い。

情報発信のあり方について、さらにわかりやすくなるよう
に求めてまいります。

11/16 栗生 要望
ソーラー電柵の助成対象を集落でも受けれるように変えて
ほしい。

共同設置を含め集落での申請も可能となっておりますの
で、詳しくは市（農林課、上下支所）へご相談ください。

11/16 栗生 意見 ブロック塀変更の助成金も知らなかった。 広報や周知のあり方を担当課に伝えます。

11/16 栗生 意見
結婚できる環境、婚活の推進をして、結婚する人を増やす
べき。

担当課へ要望してまいります。

11/16 栗生 意見 議会質問の詰めが甘い。 質問力の向上に努めます。

11/19 市役所 意見 府中市民病院に対して不信感がある。 担当課へ伝えておきます。

11/19 市役所 意見 日頃から、市民と市議会議員との接点が少ない。 広報広聴活動を更に活発化するよう努めます。

11/19 市役所 意見

PTA会費と学級費が一緒になっているため、PTAへの入会が
事実上強制になっている。知らない内にＰＴＡに入会され
ていて、保護者に許可を得ないでの入会はおかしい。入会
届の提出が必要なのではないか。

関係課へ現状の確認を依頼します。

11/19 市役所 意見

木野山線と首なしから降りてきた道との交差点には、信号
もない。
横断歩道が通学路になっているが、走行する車はスピード
を落とさないので、危ない。
スピードを落とすように明郷学園のところにあるスピード
メーターを表示できるようなものや減速を促すような路面
に凹凸を設置したらどうか

要望として伝えます。

11/19 市役所 要望 移動買い物車が全市的に回ってくれるように
各所から同じ意見を頂いております。議会として買い物や
移動支援が出来る施策を調査・研究し、市に必要な施策を
実施するように要望してまいります

11/19 市役所 要望 歩道が波打っていて老人車を押して歩くのも難しい 現場の状況確認と今後の対応を要望していきます。

11/19 市役所 要望 グリーンゾーンを作って欲しい 現場の状況確認と今後の対応を要望していきます。

11/19 市役所 要望
タクシーを呼ぶのに、つながらないことが多い。何人かで
乗り合わせていける方法を考えてもらえないか

要望として伝えます。

11/19 市役所 要望
パソコンやスマホで、市の広報とかを見なさいと言われる
が、紙の方が良い

さまざまな媒体で情報発信をしていきたい。

11/19 市役所 要望
国府小学校の通学路（宝合院橋あたり）は、南北道の工事
によって、鉄板が滑って子どもたちが通る道でヒヤヒヤす
る。

工事中の通学路のさらなる安全確保について、十分な対応
するよう執行部へ求めてまいります。

11/19 市役所 要望

ポムポムの親水公園「水辺のプラザ」周辺が、豪雨時には
公園があるために浸水する。府中市浸水対策委員会のメン
バーである広島大学工学部　内田　龍彦准教授による科学
的知見をもって対応してほしい。

公園を安心・安全にご使用いただくため、浸水対策の要望
を行ってまいります。

11/19 市役所 要望
非課税世帯に福祉タクシーチケットを配布しているが、障
がい者などにも配慮してほしい。

支援内容が現状に沿っているのか調査・研究を行い、必要
に応じて市へ要望を行ってまいります。
障害者手帳をお持ちであれば、障害の種類・程度等により
対象になる場合がありますので、福祉課へご相談くださ
い。

11/19 市役所 要望
県道399号線の辻町交差点の信号が、大型トラックが前にい
ると見えないので、補助信号をつけてほしい。

担当課へ伝えておきます。

11/19 市役所 要望
自転車運転者の信号無視が多い。取り締まってほしい。
ノーヘルメットの方の多いので注意喚起してほしい。

担当課へ伝えておきます。

11/19 市役所 要望 市の広報に目次が無いので入れてほしい。 改善を提案してまいります。

11/19 市役所 要望
市のイベント情報が町会だよりなどで情報提供したいの
で、3か月前ぐらいから欲しい。

現状の確認を行い必要であれば改善を提案してまいりま
す。

11/19 市役所 要望 議員ともラインなどで繋がることはできないか 検討します。

11/19 市役所 意見

（　市政・議会の透明性に欠ける　）
市政（行政）透明性に欠ける。
隠蔽されている感じがある。
以前からの「議員と語る会」の報告（HPサイト）がわかり
にくい。

透明性が高まるように努力してまいります。
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第１１回　議員と語る会（R5.11.7～19）意見交換会における質問等への回答

日時 会場 分類 意見・質問内容 答弁内容・経過方針

11/19 市役所 質問

（　広報の提案　）
令和5年10月24日　府中市役所3階で水害の問題「備後圏都
市計画下水道変更説明会」がありました。まずは、地域住
民に丁寧な説明が必要だと思う。

課題：流域面積の水量が変わりました。

地域住民の意見として、中須グラウンドにポンプ場を設置
するが、その規模は最小限にして欲しいと地元は府中市に
お願いしている。計画は、10トンのポンプが設置できる施
設に5トンのポンプを設置することとしている。12月15日を
持って承認されるので、議員は研究して何とかして欲し
い。

要望として伝えます。

11/19 市役所 意見

令和4年11月24日　旭公民館にて「議員と語る会」の資料を
見て
解答：市に言いました。市がこう言いました。
それでは、議会（議員）の必要性がないのではないのか

議会としての動きが伝わるよう努力します。

11/19 市役所 意見
府中市議会のHPサイトは府中市が更新しているのか？
議員が勉強をして、自分たちで作るべきではないか。

議会事務局職員が更新しています。

11/19 市役所 意見
府中市議会の動画アクセス数が、30～50アクセスしかない
のは課題だと思われる。もっと見てもらえるように努力す
るべきでなないか。

議会に興味を持ってもらえるよう努力していきます。

11/19 市役所 意見
ＡＬＴ11名の人たちは、義務教育だけでなく、地域社会の
住民とも交流を図るべきではないか。

今年度から各学校にＡＬＴを配置していますが、同時に
スーパーバイザーを新たに配置して、ALTからの学習面や生
活面等の相談や、地域との橋渡しなどの役割を担うことで
府中市に溶け込めるように努めています。

11/19 市役所 意見

現在、本市立児童生徒がSNS相談アプリ機能を活用して悩み
などを発信出来る体制を構築されているが、生徒の直属で
もある担任の先生を飛び越えて相談できる体制には疑問も
生じる。この取り組みについては、担任を受け持つ先生方
と生徒の関係性に隔たりが生じないかどうか不安視してい
る。

匿名相談アプリは、場所や時間を気にせず相談しやすい環
境を整えることで、誰にも相談できない悩みを抱えた子ど
もたちのＳＯＳを早期に発見できるように導入していま
す。取り組みへのご意見は学校教育課へ伝え、今後も子ど
もたちが安心して相談できる体制の構築を求めてまいりま
す。

11/19 市役所 意見
MY府中（デジタル掲示板）について、「自由」に書き込み
をしてくださいと書いた方が良いのではないか。今後のた
めに、ルール付けが必要だと思う。

現在は、ネガティブなご意見とポジティブなご意見と両方
あると思われますが、健全だと思っています。現状の確認
を行い必要であれば改善を提案致します。

11/19 市役所 意見

（パソコン教室のパソコン使用について）
府中学園のパソコン教室のパソコン40台のうち、約半分が
故障しているようです。そこで、これを機に修理をせずに
パソコン教室をやめた方が良いと思います。

児童生徒に一人１台のタブレット端末（クロームブック）
を配布しています。校内の通信環境の整備もされており、
パソコン教室に限らずどの教室でもタブレット端末を活用
できます。効率的な運用を求めて、見直しを求めてまいり
ます。

11/19 市役所 要望
学校の警備体制について、安全・安心のために警備員を増
やしてい欲しい。

学校の警備については警備会社へ業務委託をしており、警
備員の常駐はありませんが、何かあった場合にはすぐに駆
けつけることとなっています。

11/19 市役所 意見

（市役所窓口にある「声の箱」について）
府中市役所の「声の箱」に2回ほど投稿したが、全然見ても
らえておらず、調べていないことを知り、とても残念に思
いました。

投書のあったご意見については、政策企画課がとりまとめ
各課から回答するようにしていますが、氏名・住所などの
明記がないものは回答されておりません。現状の確認を行
い、必要があれば改善を提案してまいります。
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